

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: Lic. ROMULO TOVAR

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SABADO 4 DE MARZO DE 1922

Núm 724

Las naciones neutrales apoyan a Francia contra Inglaterra

España y los neutrales apoyan a Francia contra Inglaterra

PARIS.—La probabilidad de que el nuevo consejo supremo se reúna en fecha próxima se alejó más todavía hoy. Informes recibidos en círculos diplomáticos demostraron que varias naciones europeas, neutrales durante la guerra contra Alemania, se están agrupando bajo la política de M. Poincaré contra el plan de Inglaterra en la Conferencia de Génova.

Si la opinión de Europa está correctamente interpretada por los informes recibidos de Suiza, España, Holanda y Escandinavia, Francia se halla en este momento más cerca a la posición de país dirigente europeo que en ningún mo-

Una expedición armada penetra en México por la frontera de Estados Unidos

mento desde la firma del armisticio.

El primer Ministro Poincaré háse visto resueltamente apoyado por los neutrales mencionados en su punto de vista de que es necesario más prolongado estudio de los problemas pendientes para asegurar el éxito de la Conferencia de Génova.

Igualmente estos neutrales apoyan a Poincaré en su afirmación de que no se

discutan los tratados existentes, porque se siente entre esos países poca inclinación a intervenir en las responsabilidades de modificar los tratados mencionados, después de no haber tomado parte en la guerra.

El primer Ministro Poincaré insiste categóricamente en que los aliados no deben ir a Génova a menos de que Rusia previamente haya aceptado las condiciones presentadas en la conferencia de Cannes. No obstante Lloyd George está en favor de abrir a la discusión tales condiciones con los representantes del Soviet en Génova.

Al mismo tiempo, según los informes llegados a los centros diplomáticos, se ha afirmado que Francia se halla dispuesta a aceptar el principio de que Rusia tiene derecho a reclamaciones contra los aliados por los daños hechos al país con la ayuda a Kolchak, Denikin, y Wrangel en sus expediciones armadas, pero mantiene la necesidad de que los soviets acepten antes la responsabilidad total de su régimen por las deudas contraídas antes y después de la guerra por los representantes legales de Rusia.

Si Rusia accede a estas condiciones, Francia accederá a aceptar que las reclamaciones de Rusia sean presentadas ante una comisión neutral.

España rescatará los prisioneros de Marruecos o adoptará severas represalias.

MADRID.—Toda la prensa se ocupa preferentemente de la inelección de sensacionales acontecimientos en Marruecos, a causa de la definitiva y resuelta rectitud tomada por el gobierno en el asunto del rescate de los prisioneros españoles. Se ha confirmado que el ultimatum enviado por el alto comisario, en nombre de España, al jefe rebelde Abd El Krim, anuncia la adopción por el ejército del General Berenguer de represalias inmediatas y severísimas, cualquiera que sea la suerte que corran los prisioneros que se hallan en poder de los marroquíes. Se ignora el número exacto de éstos, aunque se supone ascienden todavía a varios centenares, entre los que se halla el General Navarro, barón de Casa Davallillos, y bastantes oficiales y jefes de las guarniciones copadas por los moros en los primeros días del desastre de Julio.

La opinión pública apoya al gobierno en su gestión por rescatar a los prisioneros a todo trance, aunque se perciba una dolorosa aprensión acerca de la posibilidad de una hecatombe entre los cautivos si los rebeldes se resisten a aceptar las condiciones del ultimatum enviado por el gobierno español.

Los diarios anuncian que las tropas de operaciones continúan ocupando las posiciones más vitales para el enemigo en su avance.

El departamento del tesoro de Washington amenazado por un incendio

WASHINGTON.—Un incendio que por unos momentos amenazó adquirir

grandes proporciones, se declaró ayer tarde en el último piso del departamento del tesoro de los Estados Unidos, habiéndose dado cuatro señales de alarma, obligando a millares de empleados que se encontraban en el edificio a que saliesen a la calle para ponerse en salvo, y dando ocasión a los bomberos que acudieron a que pasasen media hora de ansiedad antes de lograr localizar las llamas que fueron, después, fácilmente dominadas.

Tras una hora de continuos trabajos los bomberos lograron localizar el incendio en una de las salas situadas en la imprenta del edificio que está en el último piso y una vez logrado esto les fué fácil dominar el incendio completamente.

El fuego comenzó, según se cree, en el taller de fotografía situado en las nuevas salas que se están construyendo en el último piso y cuando se descubrió había ya progresado mucho viéndose grandes llamaradas y densas columnas de humo.

Dióse inmediatamente la voz de alarma, a la que siguió otra a los pocos momentos.

Una gran cantidad de brea que se empleaba en las obras de construcción fué alcanzada por el fuego contribuyendo a dificultar los trabajos de extinción.

En el gran edificio situado en la Pennsylvania Avenue y la calle quince, junto a la Casa Blanca, se hallaban trabajando millares de empleados y empleadas cuando se dió la primera voz de alarma. Los jefes de las respectivas secciones no quisieron correr el riesgo de exponer a los empleados a una catástrofe ordenando el despeje del local. Atendiendo esa indicación después de procurarse sus sombreros y abrigos salieron ordenadamente del edificio.

Las bombas de extinción de incendios que llegaron apresuradamente, procedieron a localizar las llamas que saltan de la parte alta del edificio, lográndolo tras grandes esfuerzos.

Una expedición armada mejicana de los Estados Unidos penetra a Méjico

EL PASO, Texas.—Una expedición compuesta por treinta y cinco mejicanos profusamente armados, cruzó en la noche de ayer la línea fronteriza desde territorio de este estado hacia Méjico y atacó el expreso procedente de la capital de esa república.

El ataque, que había sido cuidadosamente preparado y fué hecho después de que la destrucción de los puentes hubo detenido el convoy, fué repetido con bastante facilidad por la escolta militar que llevaba el tren. Además, un destacamento de fuerzas de caballería enviado a toda prisa por el general José Méndez, jefe de la guarnición de Ciudad Juárez, emprendió en seguida la persecución de los asaltantes y se espera que les dé alcance y los reduzca a prisión.

El jefe de la banda atacante fué identificado por un agente de estación

del ferrocarril como un sujeto nombrado Nicolás Rodríguez, que goza de libertad bajo fianza, a continuación de su detención por acusarse de dedicarse a la compra de armas y de preparar complots para el derrocamiento del gobierno de Méjico en la ciudad de El Paso.

El agente de estación que lo reconoció y que tuvo la oportunidad de exa-

minar de cerca la partida, declaró que los jinetes todos poseían sillas enteramente nuevas en sus caballos, así como flamante correa, fusiles y demás equipo, la mayor parte de los efectos del cual tenían las iniciales U. S., que indican su procedencia americana.

«Estoy convencido de que esta expedición ha sido financiada desde alguna ciudad americana del este, porque ningún grupo de mejicanos hostiles al gobierno establecidos en el oeste dispone de dinero bastante para emprender tal empeño; y no hay medio de que se obtuviera el dinero necesario, excepto de parte de personas interesadas en el éxito de la tentativa», declaró el señor Montes de Oca, Cónsul General de Méjico en esta ciudad.

Página de la Dirección

La Situación de Centro América

Los aerogramas de ayer traen nuevos datos sobre los acontecimientos de Guatemala y de El Salvador. En Guatemala reina una paz tan profunda que el Gobierno se siente complacido en anunciar al Departamento de Estado Americano que ya se suspendieron las prisiones y expatriaciones, y en El Salvador, el Gobierno celebra el fracaso de un movimiento revolucionario. Téngase en cuenta que figuraron en la tragedia política de esta última República, los Cadetes de la Escuela Politécnica, lo cual indica o una alta virtud de parte de ese grupo de jóvenes o la sospecha de que aun esas instituciones están enfermas. Nos atenemos a lo primero porque tenemos fe sincera en los jóvenes, y aun en el caso de haber sido engañados por los políticos de su país, de haber sido sorprendidos en sus entusiasmos, son siempre excusables por su juventud. A ellos no les puede dañar ambición torpe ni codicia. Lo que sucede es que deben haber sentido el dolor de su patria y han querido sacrificarse por libertarla. El mal que ellos ven les impacienta y creyeron que con el tributo de sus vidas podrían ponerle fin a todos los errores de su país e iniciar una era más saludable de orden y de buen gobierno. Nos recuerdan a los Cadetes de la Escuela Politécnica de Guatemala, que en peores circunstancias aun, en medio de un pueblo entristecido por la humillación y el terror, ellos quisieron matar al tirano. Su fracaso les costó la muerte en forma ejemplar e inolvidable, y decimos inolvidable porque algún día las juventudes centroamericanas harán inmortal el nombre de estos jóvenes que murieron por la libertad americana.

Pero lo que parece más abominable aún es la paz de Guatemala; qué paz es esta de una república cuyas consecuencias son que ya no se aprisiona a los ciudadanos y ya no se les priva del derecho de vivir en su hogar cívico? ¿Qué paz es esta de una república cuya consecuencia es la de complacerse en avisar al Departamento de Estado Americano que el Gobierno ha otorgado de nuevo a los ciudadanos la gracia de sentirse libres?

Suceden estas cosas a raíz de promesas hechas al mundo de que fuertes ideales de orden y de justicia se provocaban en el espíritu de los repúblicas americanas y de que ello daba origen a propósitos firmes de reorganización moral. Pero se ve bien que en nuestras modestas democracias moldeadas todas en un cesarismo oscuro e infecundo, la libertad está por ser aprendida y la condición natural de aquellas es la de considerarla como una fuerza adversa al Estado a la cual hay que combatir. El Gobierno guatemalteco está en su lugar cuando cree que hace un inmenso favor al hombre al concederle el derecho mezquino de sentirse libre en su hogar; mezquino, porque a la vuelta de pocos días se nos anunciará que las cárceles de Guatemala han vuelto a abrir sus puertas a los pocos patriotas, que aun sigan creyendo en la virtud de la violencia revolucionaria.

La advertencia sea para los jóvenes que en todo momento se hacen la ilusión vana de creer que para salvar a nuestros países es necesario extirpar el mal. Los acontecimientos nos hacen creer otra cosa: no es el mal precisamente lo que debe ser extirpado, sino el bien lo que debe ser hecho. Es necesario construir alguna cosa entre nosotros. Se ve claro que debe trabajarse antes que por destronar a un tirano, por crear en el espíritu del hombre el sentimiento de su propia libertad, porque a decir verdad, en el corazón de cada uno de nosotros hay un tirano dormido.

Un nuevo Seminario

Tenemos informes de que miembros del clero han solicitado autorización para establecer un nuevo Seminario en la ciudad de Alajuela. El Seminario de esta ciudad ya no da abasto para la población escolar siempre creciente y se ha creído conveniente instituir un nuevo establecimiento con el mismo espíritu de aquél y para los mismos fines. Es bastante curioso el hecho e importante. Mientras el clero aumenta sus elementos de acción, y hace muy bien en ello, el Estado compromete su propia cultura, y no creemos que hace bien en ello. No insistamos una lucha entre

esos dos intereses. Respetamos la libertad de la Iglesia y aun nos complace en verla activa, pero delante de sus tendencias nos parece natural que haya lugar para la promoción de otras ideas. En este mundo todo necesita de control y el mejor modo de vivir una sociedad es el de un sano equilibrio de ideas. Por ahora llamamos la atención acerca de ese hecho en el momento mismo en que los establecimientos de segunda enseñanza van a entrar en un estado de crisis que puede significar para ellos y para la educación nacional o un desastre o una regeneración.

Notas y Noticias

Los pianos de las escuelas

Se nos ha informado de que la mayor parte de los pianos de las escuelas de la capital, se encuentran en mal estado.

Bueno sería que la Junta de Educación nombrara a un empleado entendido en la materia—para que se encargue del arreglo de los pianos en todas las escuelas.

El juego en Cartago

Dicen de Cartago que por los alrededores de dicha ciudad hay casas donde se juega a los dados. A ellas concurren menores de edad.

Zanja que precisa cerrar

Frente al establecimiento «La Colmena», por el Mercado de La Soledad, existe una zanja que es un criadero de zancudos, pues en ella se estancan las aguas. La Municipalidad debiera proceder a cegarla cuanto antes.

Isla de los Cocos

Se nos dijo anoche por un amigo enterado en estos asuntos de que la cuestión de la isla de los Cocos no tiene razón de ser, pues ha habido error al darse la noticia que se dió, pues se trata de la isla de los Cocos, de Colombia.

Se dirige a Relaciones Exteriores

El señor Cónsul de Colombia, se ha dirigido a la Secretaría de Relaciones Exteriores solicitando que no se extraña del territorio al señor Francisco Custodio Gutiérrez, a quien se sigue sumaria por timo. Se trata de comprobar antes algunos extremos indicados por el indiciado.

Consejo de Ministros

En Consejo de Ministros de ayer, se acordó rebajar los derechos de matrícula, atendiendo a las solicitudes de los padres de familia. Se fijaron estos derechos en \$60 anuales.

Director del Liceo

No se ha llegado aún a ningún acuerdo con respecto al nombramiento de la persona que ha de hacerse cargo de la Dirección del Liceo. De un momento a otro se espera este nombramiento.

Un semanario

El señor don Julio Jirista piensa publicar en estos días un semanario de caricaturas.

Escuela en Golfo Dulce

Los vecinos de Golfo Dulce trabajan para que este lugar se abra una escuela, pues es ya grande el número de niños en edad escolar. Hace cinco o seis años que se cerró la escuela que había.

Ferrocarril al Pacífico

Se cree que debido al próximo invierno, habrán algunos desastres en nuestra línea del Pacífico. Parece que ésta se encuentra en pésimo estado en algunos trechos.

Escuelas de Alajuela

En lo sucesivo serán designadas las escuelas de la ciudad de Alajuela en la forma siguiente: Escuela de Varones N.º 1, dirigida por don Rogelio Ruiz. Escuela de Varones N.º 2, dirigida por don León Vargas. Escuela de Niñas N.º 1, directora señorita Emilia Ruiz. Escuela de Niñas N.º 2, directora doña Anais de Calvo.

En consecuencia, quedó suprimido el nombre «Miguel Obregón» que llevaba uno de dichos planteles.

Magdalena Ferat

El estreno de la cinta de arte italiano titulada «Magdalena Ferat» es sin duda el éxito más resonante de la temporada.

Magdalena, una mujer de corazón ardiente como los ojos de las gitanas y estando perdidamente enamorada es testigo de una terrible comedia que interpreta su novio.

El triunfo de la Bertini es colosal. La Bertini no pasa nunca de moda, sus triunfos la inmortalizan.

De Relaciones Exteriores

El señor don Alvaro Seminario, Cónsul de España en esta República, en nota del 1.º de los corrientes, participa a la Secretaría de Relaciones Exteriores que, teniendo necesidad de hacer uso de la licencia que su Gobierno le ha concedido, quedará a cargo de la Cancillería del Consulado el súbdito español don Cipriano Güell.

Por el Barrio Luján

El lunes próximo comenzarán los trabajos de higienización en el Barrio Luján.

El señor Gobernador ha tomado mucho empeño porque se lleven a cabo los trabajos de arreglar debidamente las calles, poniendo cordones en las aceras; lo mismo activando las mejoras en el ramo de educación. Esos vecinos están de plácemes.

Un caso de sonambulismo en San Marcos de Tarrazú

Gran número de curiosos presencian este fenómeno

Por carta que de San Marcos de Tarrazú hemos recibido, tenemos noticia de un extraño caso de sonambulismo que se ha operado en una señorita de 17 años de edad, hija del señor don Ramón Zúñiga, vecino de aquel lugar.

La señorita Zúñiga

Esta señorita, se nos dice ha padecido de epilepsia; últimamente la enferma alcanzó cierto grado de lucidez sonambólica que fué motivo para que, tanto los familiares de la niñita Zúñiga como el vecindario todo, entrara en curiosidad.

Profetiza y celebra misa

La casa de la señorita Zúñiga ha sido visitada por gran número de personas ante quienes ella celebra misa, profetiza no sabemos qué cosas y hace que los presentes reciban la comunión arrodillándose antes. Los presentes acatan las órdenes del señor Zúñiga a quienes algunos tienen por una santa, pues les ha hecho creer que todo lo que hace es por inspiración de la Virgen del Carmen. Si alguno de los visitantes se muestra un tanto incrédulo ante las predicciones de la señorita en cuestión, ella ordena se quemie incienso en su casa.

La familia se alarma

El domingo pasado fué tal el número de curiosos que desfilaron hacia la casa de don Ramón Zúñiga,

padre de la menor, que el tráfico en una de las calles de la población quedó interrumpido.

Últimamente el fenómeno este a que nos hemos venido refiriendo, desapareció momentáneamente, debido a un ataque que le sobrevino a la joven, al extremo de creérsela muerta. Por este motivo la familia toda de la paciente entró en alarma y la señora madre de ésta enfermó: tal la impresión que recibió al ver a su hija en el estado que ya hemos explicado se encuentra.

Llega el señor Cura

El señor Cura del lugar enterado de lo que pasaba, visitó la casa de la señorita Zúñiga. Se procedió luego—nos dice nuestro informante— a «hacer un experimento hipnótico con la joven, para lo cual fué preciso un breve aislamiento». Se le preguntó a la joven si ella se daba cuenta de lo que hacía, y contestó que no. El señor Cura le prohibió seguir en sus prédicas y haciéndola fijar su vista en un punto brillante «hasta causar extravismo ocular», y ayudados por una simple sugestión, la niña se durmió instantáneamente y contestó a las preguntas que se le hicieron.

Se procedió en este estado a sugerirle la idea de que se encontraba en buena salud.

La señorita Zúñiga continúa mejor y dice nuestro informante de que podrá pronto obtenerse una cura radical.

De Guatemala

TELEGRAMA

Depositado en Guatemala el 28 de febrero y recibido en San José el 4 de marzo a las 9 horas.

A LA PRENSA:

Mañana inaugura solemnemente sus sesiones ordinarias del presente año, la Asamblea Nacional Legislativa.

—En nuestro número de ayer, publicamos fotografías del Dr. don Angel Zúñiga Huete, dedicándole artículo justificatorio.

—«El Demócrata» de hoy publica un interesante artículo de un periodista americano en donde dice que con el General Orellana y colaboradores, se ha iniciado una nueva era para Guatemala produciendo un futuro porvenir para este país.—«El Demócrata».

SAN PEDRO, 28.—Es extraño que don Salatiel Rosales no haya leído el convenio que celebraron los presidentes Emiliano Chamorro y Rafael López Gutiérrez en Amapala. Es un documento conocido por todo el mundo.

—Los acontecimientos que se suceden de ahora en adelante en Centro América, se encargarán de decir si el doctor Mariano Vázquez tiene razón en los artículos que está reproduciendo actualmente. Ojala el congreso hondureño en sus sesiones de este año, declare traidores a la patria a quienes han pretendido venderla en moneda impura, ese sería un precedente y una sensación para quienes se hacen pasar por patriotas no siendo más que criminales sin cárcel.—«El Herald».

Silabas Ardientes

El estreno de mañana en la noche de la gran película «Silabas Ardientes», será una función de arte en el Teatro América.

¿Qué silabas hay más ardientes que las que pronuncia una fresca y roja boca de mujer que ama con delirio a un hombre que es el primero que la ha enseñado a amar y que después intenta enseñarla a olvidar?

Mañana el Teatro América tendrá un lleno completo.

PARA LAVAR LA ROPA EL AZUL

MONITOR

EN BOLITAS
ES SUPERIOR A TODOS!!
Fabricado por un experto al sistema francés en E. U. U.

Bellezas del Arte Francés

Gusto hemos tenido en visitar la oficina de la Compañía Artística Amplificadora en los altos de la Casa Bancaria de Basileo Acuña, quien es el Depositario General de la Compañía, y Representante el caballero don Rosendo Z. Ubañ, quien nos mostró muchísimos pedidos que en pocos días ha recogido de la culta sociedad de Costa Rica. Las obras son la sensación actual en Estados Unidos y Europa. Los Agentes muestran los Acabados en Cajas Octogonales, donde se admira la amplificación en lienzo y el cristal convexo con un marco ovalado, que presentan la última belleza del Arte Francés.

SASTRERIA

RAMON A. MIRANDA

(PASAJE JIMENEZ)

Toda persona de buen gusto hace sus trajes en este Taller ULTIMOS ESTILOS — PRECIOS MODERADOS

Alvarez & Cleves

Frente a la Artillería

ORECEN A MUY BUENOS PRECIOS:

PINTURA "DOS LEONES" BLANCA Y DE COLOR
ALAMBRE Y GRAMPAS PARA CERCA
INODOROS DE PORCELANA Y LAVATORIOS
TORNILLOS, TUERCAS Y ARANDELAS
HIERRO PARA TECHOS, INGLES Y AMERICANO
FAJA DE TRANSMISION "WOOSTER"
ALAMBRE LISO, GALVANIZADO Y NEGRO
CLAVOS DE ALAMBRE, SURTI, DOS
CERRADURAS BISAGRAS Y TORNILLOS
PLANCHAS DE VAPOR INGLESAS y muchos otros artículos de ferretería

Todo a precios sin competencia

Duelo social

Ayer a las 16 horas se celebraron en la Iglesia del Carmen los funerales de la estimada señorita que en vida se llamó Ana Lutschanning Johanning.

Terminadas las honras fúnebres el cortejo desfiló hacia el Cementerio General. El acompañamiento fué muy distinguido y numeroso. El coche se encontraba completamente cubierto de ofrendas florales.

A la familia doliente le damos nuestro más sentido pésame con especial atención al Lic. don Amadeo Johanning y su señora doña Hortensia de Joanning, don Carlos Johanning su señora esposa doña Natalia Navarro de Johanning, don Ricardo y doña Elena de Johanning, don Guillermo, don Fernando, don Amadeo y señoritas Graciela y Clemencia Johanning.

Lo del Ferrocarril al Pacífico

Persona que conoce el estado en que se encuentra la línea del Ferrocarril al Pacífico, debido a sus constantes viajes que hace a Puntarenas, nos ha dicho lo siguiente:

Viajar en el Ferrocarril al Pacífico, sólo se puede hacer por la necesidad únicamente, pues las molestias que el pasajero tiene en su viaje, son muchas.

Los carros carecen de depósitos de agua en donde poder saciar la sed y no se ha procedido a pintarlos siquiera.

De Orotina a Concepción la línea férrea se encuentra en mal estado, pues hay unos durmientes que están casi en el aire, y otros quemados por las chispas que arroja la máquina. Como no hay carbón se quema leña y esto hace que la máquina arroje chispas que son las

que han causado los incendios que han habido; en un carro de pasajeros, en otro de carga, en la estación de Marichal, poteros y en durmientes de la misma línea.—Hagan ustedes algo, terminó diciéndonos nuestro informante, en favor de esta empresa nacional porque de lo contrario, tendremos algún día que lamentar una desgracia.

Nosotros averiguaremos qué hay de cierto en estas quejas que a diario se oyen en contra del Ferrocarril al Pacífico, ya que se trata de una empresa nacional que todo ciudadano debe vigilar por su conservación.

LA COMPAÑIA ARTISTICA AMPLIFICADORA necesita agentes bien presentados para que ganen de cien a doscientos dólares al mes.—Altos Casa Bancaria Basileo Acuña.

LA LONJA

LA CANTINA mejor instalada

Teléfono 876 G. ALONSO Y HNO. Apartado 180

Extenso Surtido en Repostería y Abarrotes
Preparación de "cokteles" para los gustos más delicados
Servicio de té, chocolate y café a todas horas
Depósito Permanente de AGUA CARABANA—El purgante ideal

Frente al Banco de Costa Rica, San José

Tipos de cambio

431

New York.....	431 %
Londres.....	383 %
Paris.....	199 %
España.....	347 %
Italia.....	117 %
Suiza.....	424 %
Bélgica.....	191 %
Hamburgo o. 47 cts. oro am.	
Amsterdam 38 cts. oro am.	

San José, 4 de Marzo de 1922.

De Santa Bárbara de Heredia

Es de extrañar que el señor Ministro de Gobernación haya sostenido a Páfcilo Segura como Jefe Político de este cantón, pues él mejor que nadie ha visto desde el día de su nombramiento la protesta de ese pueblo con ese mal nombramiento y el número de artículos que por la prensa se han escrito contra este señor, y nos extraña muchísimo, pues nuestro pueblo es digno de mejor suerte y no estar gobernado por una persona que para Juez de Paz aun le falta instrucción.

Esperamos ser oídos y que ojalá se proceda a remover este empleado para la tranquilidad de nuestro querido pueblo y así se evitarán disturbios que talvez por esto pudiesen sobrevenir.

Corresponsal política

Inserción Solicitada

Eso no es cierto

En el «Diario de Costa Rica» de hoy aparece un suelto, el que dice: «La Junta del Ferrocarril al Pacífico anduvo inspeccionando toda la línea y el desvío que están haciendo, para evitar el paso de la Roca de Carballo».

Fué el lunes 27 del pasado mes de febrero, cuando arribaron en tren expreso directo, de Puntarenas a San José, el Administrador y tres miembros de la mencionada Junta. Pueda que sea cierto que anduvieran inspeccionando, pero con los viduculos y muellemente sentados en los cómodos asientos del coche presidencial, que para ese fin ocupan siempre esos señores.

Esta es la verdad.

PASCUAL MONCE ZÚÑIGA

La Sociedad al día

VIAJEROS

De Villa Colón vino la familia de don Carlos Díaz Barquera.

—De Sabanita regresó la señorita Leticia Gei.

—Para Cartago salió don Diego Povedano.

—La familia Berrocal salió para el Atlántico.

—El Lic. don Alberto Moreno salió para Cahuita.

—Regresaron de Puntarenas las señoritas Lila, Luisa, Dora y Angela Hernández Villanave.

—Partió para Cartago la señorita Matilde Guier.

—De Apakán llegó la familia del Lic. don José Astúa Aguilar.

—De la Uruca regresó la familia de don Santiago Van Patten.

—En Puntarenas se encuentra la familia de don Gregorio Martínez.

—De ese puerto regresó la familia González Lohmann.

—Llegó de Panamá don Anselmo Castro.

—Para San Isidro salió la señorita Dora Villalobos.

—Procedente de Puntarenas se encuentra en esta capital el Doctor don Sergio Fallas y su hija la señorita Ivonne Fallas.

—En Puntarenas se encuentra el señor Conde de Tattenbach, Encargado de Negocios de Alemania.

—Regresaron de ese puerto los señores don Juan E. Romagosa, don Estanislao Arrea, don José J. Rodríguez don Roberto Troyo, don Miguel Maraya y don Octavio Moyá.

—En ese lugar veranean las señoritas Rosalía y Margarita Escalante.

BODA ROSABAL-SOLORZANO

En la ciudad de las flores se verificará esta noche la ceremonia nupcial del joven don Carlos Rosabal con la bella señorita Bertha Solórzano.

Grata la gentil pareja de grandes simpatías en las sociedades capitolina y herediana.

Con mucho placer formulamos votos muy vivos por la felicidad de los distinguidos contrayentes.

HOGAR DE PLACEMES

El hogar de Mr. Charles Close y su señora esposa doña Enriqueta de Close, se encuentra de plácemes con advenimiento de un varoncito. Nuestras congratulaciones.

EL HOGAR BRENES

Don Miguel Brenes b. y su señora esposa doña Margarita de Brenes han visto aumentada su felicidad con la llegada de un robusto niño a quien le deseamos muchas felicidades.

ENFERMOS

Muy enfermo se encuentra nuestro buen amigo don Joaquín Vargas Coto.

—Delicado de salud se encuentra don José Sotillo y Picornel.

SI DESEA UD. COMPRAR EL CUADERNO

PEQUENO IDEARIO

del escritor español ANGEL GANIÉVET está a la venta en las siguientes Agencias:

EN SAN JOSE:

Librería Tormo — Bazar Costa Rica

Librería Alsina— Librería Expres

Librería Trejos

Librería Falcó & Borrás

LIMON: Domingo Merino

CARTAGO: Imprenta Bonilla

ALAJUELA: Tito Libio Solera

HEREDIA: Chaverri Hermanos

PUNTARENAS: Ulpiango Fonseca

SAN RAMON: Acosta Hermanos

SANTO DOMINGO: Antonio Zúñiga

SANTA MARIA DOTA: Isaac Arias B.

NARANJO: Juan R. González

OROTINA: Luis Rubio Guerrero

SIQUIRRES: P. Valdelomar

LA SIERRA: Moisés Ramos

VILLA COLON: Celso Chavarría

SANTA ANA: Juan Méndez Chaves

MORAVIA: Demetrio Cordero

LIBERIA: Alberto Cortés

JUAN VIÑAS: Alfredo Portugués

TURRIALBA: Jaime María

MATINA: Adán Jenkins

SANTA BARBARA: Roberto Murillo

A NUESTROS LECTORES Y ANUNCIANTES

LA PRENSA ha dispuesto modificar su formato: en vez de cinco columnas por página, da seis. Con ello aumentará el material de lectura. Por el momento se quiere dar más importancia al servicio de información tanto local como extranjera. Pero asimismo, quiere ofrecer una más amplia tribuna a sus colaboradores, para tratar todos los problemas nacionales.

LA PRENSA quiere mantenerse dentro de una tradición de ideas y aspira a ser siempre un órgano de cultura. Las mejoras que irá realizando poco a poco obedecen a ese sentido y a uno tan primordial como ese, y es al de responder a la acogida de que es objeto en el público.

En cuanto sean vencidas algunas pequeñas dificultades, se dará una edición de seis páginas con lo cual se ofrece también un mayor espacio al comercio anunciador.

Nuestro plan de trabajo para el futuro, es amplio y de acuerdo con las insistentes demandas del público, y lo realizaremos sin vacilación alguna.

Hay que evitar el peligro

Un conocido e importante comerciante de esta plaza, nos ha manifestado lo urgente que es proceder a la construcción de una bodega en el Ferrocarril al Pacífico, exclusivamente para guardar la gasolina que se importa al país por nuestro puerto de Puntarenas.

Agrega nuestro informante: del puerto hacia el interior la gasolina viene en carro especial y con miles de precauciones y sin embargo, al llegar a San José es confundida con el

resto de la mercadería importada.

No es extraño que el día menos pensado cualquier carretonero, cual quien curioso, haga que esa gasolina explote y entonces los perjuicios serán considerables, porque no se trata de pequeñas cantidades, sino de innumerables cajas que esperan pacientemente el desistimacanje.

Trasladamos las anteriores y atinadas observaciones al Sr. Adm. del Ferrocarril al Pacífico, para que remedie el mal que se apunta.

Azúcar de Familia de Juan Viñas

Primera - Segunda - Tercera

PIDANOS PRECIOS

Agentes Generales Costa Rica Commission Co. en COSTA RICA:

SAN JOSE DE COSTA RICA

Un anciano que dice tener 103 años

Catorce hombres tomaron

el Cuartel Principal a don Jesús Jiménez

Ayer nos fué presentado el anciano señor Francisco Enrique Villareal, natural de Bagaces, Guanacaste. Nos contó algunos pasajes de la guerra contra Walker y estuvo presente en la escena de la quema del mesón por Juan Santamaría.

Cuenta este buen viejecito que tiene la bicoca de un siglo y tres años de vida. Conoció muy de cerca al General Guardia y habla con entusiasmo agregando que era todo un valiente este general. Le tocó en suerte comer el rancho a la par de nuestro héroe Santamaría y dice que el «serizo» era muy querido de las tropas y de los Jefes.

Este buen viejecito es una enciclopedia; la edad lo obligó a conocer mucho mundo; todavía está bastante fuerte y habla con perfecta claridad. Porta en su pecho una medalla del 56 y 57 y vino a San José a cobrar «su pensión» como él la llama y buscaba al señor Gobernador de San José que es el encargado de esas pensiones; con orgullo nos mostró la cédula que lo acredita como soldado.

Nos dijo que él y catorce compañeros más entraron al Cuartel Principal dentro de una carreta cargada de guate y derrocaron a don Jesús Jiménez; de estos compañeros solamente él vive.

Cuando cobre su pensión partirá para Guanacaste; así nos lo dijo.

Ese viejecito es una joya preciosa de aquellos tiempos de paz, modestia y trabajo. Podemos decir que vivió el siglo del oro y de la abundancia; cuando existían las «molo-

cotas» de «veintidós con cuatro» y cuando los tratos se hacían por «ozozas» y cuando la palabra de los hombres la decían en verdad hombres de palabra.

En mis tiempos—nos decía el amable anciano—no se conocía eso que se llaman «pagarés». Bastaba «la palabra» y era un documento. Cuando esc seaba el menudo comprábamos las cosas con «manas» de cacao y con huevos. Había mucho oro y mis contemporáneos ricos lo sacaban «a solearse» en cueros de ras y de venado. No conocíamos en realidad los refinamientos que trae consigo la civilización, pero en cambio había abundancia en nuestros hogares y vivíamos una vida serena y tranquila como las aguas de una fuente.

A los presidentes había que sentarlos en la silla a la fuerza para que gobernarán y si nos descuidábamos se nos «safaban» a sus casas. Ahora—nos dijo sonriendo—ya ven ustedes que algo han cambiado los tiempos...

Por último, al despedirse nos encargó que si decíamos algo en las gacetas que no exageráramos.

¿Y cuándo nació usted?

Tres años antes de la Independencia de Costa Rica; al entrar el año 1819.

Extendió su mano derecha, temblorosa por los años, y se despidió de nosotros.

Que tengan éxito las gestiones del anciano son nuestros deseos.

El Duelo de Ayer

La dolorosa noticia que recibí ayer la casa Sasso y Pirie del capitán del vapor «Venezuela» en la que comunicaba el desenlace del doloroso suceso a bordo de esa nave, ha conternado profundamente a la sociedad costarricense.

Han desaparecido en hora trágica y siempre triste, dos bellas señoritas que hace apenas seis días le decían adiós desde la borda del vapor a las playas patrias sin pensar jamás de que la despedida era para siempre.

La señorita María Isabel Lara ha muerto en la plenitud de su vida y cuando en su alma pura se anidaba la ilusión de cultivar la preciosa voz de soprano que poseía.

Ha muerto radiante de belleza y hermosura la encantadora niña de nuestros salones, la gentil damita que con su carácter bondadoso supo hacerse acreedora a la simpatía general.

La niña María Rampazzini Vi-

lalta contaba apenas 14 años de edad.

Un botón tronchado por el destino sin que tuviera tiempo de ser acariciado por las auroras de Milán, a las cuales hubiera perfumado con sus «oraris» y miradas.

Una ave de lindo plumaje con alma de ángel que fué herida mortalmente en su camino, cuando se dirigía a la patria de su padre.

Hasta las 14 horas de hoy que escribimos estas líneas no se ha recibido ningún detalle referente a la dolorosa tragedia.

Los Licenciados don Arturo Volio y don Carlos Oroz Castro, se han dirigido a Limón para comunicarse con la familia Rampazzini.

El Gobierno se ha dirigido a las autoridades de Colombia en busca de detalles.

Renovamos nuestra condolencia a las familias Lara-Iglesias y Rampazzini Villalta.

Cal de concha de Patarrá

EN GRANDES Y PEQUEÑAS CANTIDADES

Se despacha a todos los pueblos de la República.—Buenos descuentos en pedidos de 20 fanegas o más. Teléfono 1539.—Calle Central

Depósito de Materiales de Construcción de M. S. U. K.

Los empleados del Correo

Mucho se ha escrito sobre el aumento de sueldo a los empleados del correo e insistimos en que esta mejora se lleve a efecto, pero antes deseamos hacer la observación de que no es a todos a quienes corresponde hacer el aumento. Entre los empleados del correo los hay a quienes realmente conviene que gocen de un buen estipendio por su excesivo trabajo y la enorme responsabilidad que sobre ellos pesa. Estos son los Administradores, Auxiliares, Carteros y los Postas que hacen el servicio a lugares distantes, los cuales tienen que recorrer muchas millas y exponerse a grandes peligros. Para estos empleados bien está el aumento.

Ahora nos referimos a otros empleados del mismo ramo, tal como Postas a pueblos vecinos, quienes hacen su trabajo en una hora o poco más y devengan el sueldo de 20 o 25 colones mensuales. ¿Será justo que se les aumente el sueldo a estos empleados que tienen tan poco trabajo, sin mucha responsabilidad y sin exponerse a ningún peligro? Creemos que no es de justicia. Pero ya que tratamos de este asunto, es bueno hacer mención de un grave daño que ocurre con estos últimos empleados.

Es el caso de que cuando uno de estos puestos queda vacante, las solicitudes llueven a montones, pero ¿le quienes vienen esas solicitudes para un puesto de 20 colones? Son acaso de personas impedidas para el trabajo? En ninguna manera. Siempre vienen de hombres jóvenes en su completa salud y que huyendo del trabajo se refugian bajo un puesto tan inferior.

Ahora preguntamos: ¿qué hace el Estado con sostener en esos puestos a esa clase de personas? ¿No es un grave mal?

Sería bueno que para esos puestos de tan poco sueldo se emplearan a personas que por edad avanzada, enfermedad o impedimento físico, se encuentran imposibilitadas para el trabajo. De esta manera se favorecería a las personas impedidas y la Nación dejaría de ayudar a fomentar la vagancia que ya es una plaga en nuestro país.

Los Administradores de correos deben detener el mal que se les está haciendo a esas personas jóvenes, los cuales bien pueden dedicarse al trabajo.

NOÉ EN EL ARCA

Heredia, Marzo de 1922.

DE ULTIMA HORA

El asunto de la Isla del Coco

De buena fuente hemos sabido que el Gobierno de Colombia ha desautorizado el rumor de que trate de apropiarse de la Isla del Coco. La jurisdicción administrativa comprende las Islas de los Cocos, antes conocidas como Gongonilla.

UN NEGOCIO

Quiere Ud. hacerse de un buen negocio? Compre el HOTEL CUBA. Grandes utilidades y pocas molestias.

Dr. Francisco Cordero Q.

Atiende todos los ramos de la medicina especialmente ENFERMEDADES DE LOS OJOS
HORAS DE CONSULTA:
9.30 a 11 a. m. y 12.30 a 2.30 p. m.
Calle Alfredo Volio, 75 v. al sur del Parque Central
Casa de habitación a la vuelta del Despacho

Sufre un atraso

El vapor «Cauca» que debía llegar hoy a Puntarenas, ha sufrido un pequeño atraso y no tocará en nuestro puerto del Pacífico sino hasta el lunes 6, alzando carga y pasajeros para Guatemala y puertos intermedios.

Así nos lo ruegan manifestar los señores Felipe J. Alvarado y C^o, Agentes.

IMP. FALCÓ Y BORRÁSÉ

Contrabandean carnes, falsificando el Sello

Un industrial en el negocio de venta de carne, nos dijo que ahora, con motivo de haber subido el precio de ésta, el contrabando ha aumentado en proporción alarmante, al extremo de perjudicarlos grandemente en sus negocios.

En el mismo mercado—nos decía nuestro informante—venden la carne a más bajo precio estos contrabandistas que la traen en alfajías y envueltas en hojas de plátano. No es tanto por la competencia, pero sí por la salud pública, por lo que la prensa debe lanzar el alerta.

Figúrese usted—agregó—que esas reses que destacan sin la vigilancia de la autoridad competente, pueden estar dañadas de enfermedades peligrosas como el carbón y la tuberculosis y desde luego contagiar a los consumidores poco escrupulosos.

Esto es un peligro y las autoridades de higiene deberían desplegar más vigilancia y más actividad para la persecución de este daño con trabando de carnes. Qué vamos a saber—siguió diciendo—si muchas enfermedades que hoy aparecen sin saber el origen, obedecen a estas carnes, que, por burlar la autoridad competente para sustrarse al impuesto, las destazan en cualquier parte y de cualquier manera y con el agravante de estar el ganado quizá enfermo?

La denuncia que hace este comerciante en carnes es muy justa y muy razonable.

A eso agreguemos nosotros algo más. No solamente en la carne de ganado vacuno se practica este contrabando, sino también en el cerdo. Es muy frecuente ver hombres con alfajías bien repletas de este artículo, vendiéndolo en las afueras de la ciudad, en los suburbios.

Y para evitar sospechas y para engañar a las mismas autoridades novicias e ignorantes en el cumplimiento de sus deberes, pegan a esas carnes de contrabando un sello falsificado imitando el mismo color de la tinta y con eso tienen pase libre.

A nadie escapa el peligro que hay en consumir estas carnes que no tienen control higiénico alguno y más peligroso es este consumo si nos referimos a la carne de cerdo que la pueden expender con *frutilla* o *trichina* cuyos efectos para el consumidor son realmente graves. Por eso a la queja de nuestro informante le damos toda la importancia que el caso requiere, si tomamos en cuenta que se trata nada menos que del bien público.

Ojalá esta nota llegue a conocimiento del Jefe de Sanidad, doctor Fonseca Calvo, porque, estamos seguros, atenderá nuestra indicación.

El Doctor Fonseca Calvo siempre atiende las indicaciones de la prensa.

Elasalto a las minas de «El Líbano»

La verdad en su lugar

En estos últimos días se han venido publicando algunos artículos referentes al asunto de la mina de «El Líbano». La mayor parte de ellos, inspirados con el móvil de quien trata de defenderse, y otros, con la sorpresa de quienes ignoran cómo pasaron los trágicos acontecimientos.

No eludimos controversias, pero como hasta el presente, sobre el mismo tópico unos afirman y otros niegan—sin acompañar la prueba correspondiente de su dicho—indudable es pues, que, para evitar inútiles discusiones y guardarle la merecida consideración al público, en nuestro concepto, la manera más justa, sincera y racional de proceder es esperar a que finalice el señor Juez del Crimen de Liberia el proceso que levanta con motivo de los delitos, para entonces, ya con el respaldo auténtico de un documento público, condenar o absolver—si es el caso—a los que hoy aparecen como responsables en el bochornoso asalto de El Líbano.

San José, 4 de marzo de 1922.
ARBURO MOMBADA

La Bodega

Lado Norte del Mercado
Frente al «Diluvio»

FRANCISCO ARMIJO, Propietario

Antes de hacer sus compras pase a mi BODEGA, donde encontrará a los precios MAS BAJOS de plaza:

Arroz - Manteca - Maíz - Azúcar - Jabón
Candelas - Frijoles - Papel - Bolsas, etc.
Haga Ud. una visita y se convencerá

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

PRINCIPIANDO con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 15 de enero en curso y sale para Nueva York el lunes 16 de enero, todos los vapores que hacen el servicio entre Puerto Limón y Nueva York o sean el CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA durante la estación de Turismo llegarán los domingos en la mañana y saldrán el lunes siguiente en la tarde. El acomodo para pasajeros durante esta estación será limitado y por lo tanto las personas que tengan interés en tomar estos vapores, tendrán que solicitar sus camarotes a lo menos con dos semanas de anticipación.

Los vapores SAN BLAS, SAN BRUNO, SAN GIL y SAN BENITO harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston, en los cuales hay acomodo amplio para pasajeros. Estos vapores para Boston en combinación con los vapores quincenales de la «Elders & Fyffes Ltd.» para Bristol harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal. Las personas que deseen ir a New York y no puedan obtener acomodo en los vapores que hacen el servicio de Turistas, podrán ir a Cristóbal y tomar los vapores que quincenalmente van de Cristóbal a Nueva York, vía Kingston. Como de costumbre, todos estos vapores aceptarán carga. Para más informes dirigirse a las Oficinas de la Compañía en Limón o en San José,

G. P. Chittenden, Administrador

EDICIONES RENOVACION

Se ha puesto a la venta el último cuaderno, titulado:

PEQUEÑO IDEARIO

Original del pensador español ANGEL GANIVET

Selección de don Elías Jiménez Rojas

Solicítelo en las librerías - Precio: 50 céntimos

Taller de Sastrería de Francisco Gómez Z.

PUNTUALIDAD y garantía en todos los trabajos que se le encomienden
ESPECIALIDAD EN TRAJES DE ETIQUETA
Frente al costado Oeste del Banco Internacional — TELEFONO N° 354

Un proyecto de ley importante

De aquí al lunes será presentado a la consideración de la Cámara un Proyecto de Ley que tiende a armonizar los intereses hoy opuestos entre inquilinos y propietarios. Personas que conocen ese proyecto nos lo recomiendan con calor y entusiasmo. Según parece las cláusulas de dicho proyecto contemplan con absoluta imparcialidad los intereses de ambas partes y las resuelve sin tropiezo alguno.

A los propietarios se les concede por un plazo determinado la introducción libre de materiales para construir casas a base de cierto precio, es decir, que sean casas para que las alquile la clase media y la gente pobre. Estos propietarios gozarán además el privilegio de no pagar impuestos urbanos y de tributación por un plazo también allí estipulado.

Desde este punto de vista quedan quitadas las compuertas que impedían al capitalista emprender.

Por su parte también el Municipio abrirá facilidades para construir en

diferentes puntos de la ciudad, ya que existen lotes de su pertenencia desmenados.

Y la ventaja que adquieren los obreros es la de que habrá trabajo suficiente y conforme se vayan construyendo casas se irá normalizando la situación. Además, como primera providencia, cesarán por un tiempo fijado los rigores de la actual ley de desahucio, para tranquilidad del pueblo. A grandes rasgos damos a conocer estos datos que nos dió nuestro informante y que pudimos anotar en nuestro carnet de cronistas.

Los trabajadores esperan que los señores diputados, fieles representantes del pueblo, sabrán acoger este proyecto de Ley de Emergencia y le darán pase sin presentarle obstáculos, ya que viene a resolver un anhelo público, como es de la carestía de casas.

Cordialmente felicitamos a la Confederación General de Trabajadores, por este primer éxito en la cruzada que ha emprendido en beneficio de la clase menesterosa.

La España Martínez & Co.

Fábrica de Velas, Jabones y Fideos

ALMACEN DE ABARROTÉS

Venta al por Mayor — Lado Norte del Mercado

Teléfono 756 -- Apartado 211 -- SAN JOSE

Pasajeros

del «Acajutla»

Puntarenas, 4.—Hoy a las 6 hs. fundeó el vapor inglés «Acajutla» de 654 toneladas, procedente de Champerico, Guatemala, con un día de mar de San Juan del Sur, 54 tripulantes, Capitán M. Galloway y consignado a F. J. Alvarado y C^o. Pasajeros: Mario y Enrique Carazo, Roberto Simon, Harry B. Skidmore, Luis Brilla, L. B. Teodoro Weiss, F. M. Aguirre, Ricardo Nottlet, Manuel M. Zúñiga, Bernardo Velaz, María Montes R., Josefa de Ramírez, Herminia Ramírez, Escribía de Baltodano, Gilberto M. Baltodano, Paula Cam-

El Director del Liceo

De fuente oficial hemos sabido que esta noche será nombrado el nuevo Director del Liceo.

En el Consejo de Ministros de esta mañana no se llegó a ningún acuerdo al respecto.

En nuestra próxima edición informaremos detalladamente de este nombramiento.

Anúnciese en LA PRENSA

por R. y Lidia Campos. Sin carga para este puerto. Correo: 75 sacos y 4 paquetes. El Capitán de Puerto.—R. URBINA.

Escuela Alemana - Avisa:

que desde el 1º. de marzo abre la matrícula desde las 9 hasta las 11 de la mañana en el Club Alemán, altos de la Estación al Atlántico.

Las clases DARAN PRINCIPIO el 6 de Marzo

Se aceptan niños de todas las nacionalidades, poniéndose de acuerdo con el encargado de la matrícula

Deutscher Schulverein
(Sociedad escolar alemana)

Cosas que tienen punta y asuntos que presentan cola

TAMAÑA «grita» se oye con motivo de la elección de becas para México; parece que el Tribunal no tomó en serio lo de los votos. Los descontentos opinan que la «soberanía del sufragio» quedó a la altura del betún, a pesar de que a los muchachos se les enseñe todos los días Instrucción Cívica.

Y es como dicen ellos: «Achará» esas clases!..

DICEN los pesimistas que el tiempo está malo y yo no lo creo. Hace meses que está vacante la plaza de Director del Liceo de Costa Rica y todavía no hay un valiente que se atreva. ¿Qué será? Allí hay buena casa, buen clima y buenas aguas. ¿Qué será?..

«Después dicen que está malo el tiempo! ¿Qué va!

AHORA hay un «hueso» que se llenó de hormigas y ya nadie quiere aceptarlo: ser cobrador de alquileres de casas. Con la huelga ese puesto es poco codiciado porque ya no produce otra cosa que no sea cóleras, sustos y viajes perdidos. ¡Cualquiera a estas horas es cobrador!

Pero como en este país todo es novelaría, pronto se retirarán del puesto las hormigas y volverá a ser apetecible. Es cuando «del mismo cuero saldrán las correas», por lo menos así opinan ellos.

EN HEREDIA se reunieron los cafetaleros para formar gremio. Se llamará el «Gremio del grano de oro». Asistió don Julio cuando no? y habló don Andrés Venegas; dijo que don Julio tenía una alma blanca, blanca, y que había que coronarlo con hojas de café; lo siento porque se parecerá a un dueño de monte

desde luego que después lo coronarán los «milperos» con hojas de maíz y bejucos de frijoles por aquello de los precedentes.

Lo que no le perdonará don Julio a don Andrés, es lo de *alma blanca*, que bien traducido al castellano, significa ingenuidad, inocencia y candor.

¡Ni qué angelit!

SE NOTA poco entusiasmo para adquirir las becas de aviación; no es *cajeta* eso de imitar a las aves montado en un *chunche* que no sabe cuando se le para el motor. Bueno sería meterse en esos estudios cuando los aparatos no estuvieran así... tan sueltos... tan en el aire...!

Digan lo que quieran los aviadores, siempre sostendremos que no hay como la tierra firme y a veces bien amarrado. Si no que lo diga la ausencia de aspirantes a esta clase de becas.

A JUZGAR por la alarma de los periódicos, piensa quitar los Colombia la isla del Coco. Y todo por la razón que tenemos de estar diciendo en público que allí hay un tesoro enterrado que se compone de esmeraldas, rubíes y barras de oro, capaces de despertar la codicia al más santo. Pues no hay tal; el tesoro que allí dejaron enterrado antiguos piratas—según la leyenda—se lo llevaron unos viajeros hace ya algún tiempo y dejaron el hueco nada más. Si no fuera así la cosa, ya don Julio hubiera mandado a esos lugares una cuadrilla de *escarbadores* para que con lo que se recogiera en la *huaca*, respaldar las tercerillas

EL TIO LUCAS

Crónica festiva de Sardinal

Pasaron las fiestas con alegría, orden y entusiasmo y una concurrencia enorme. Hubo dinero, como si hubiéramos estado en el siglo de oro.

Los cornúpedos totalmente malos. ¿Cuál sería el motivo? Obedeció a que el toril estaba unido a la barra. ¿Quién es el responsable de esta disposición descabellada e inconsciente? El Kaiser de la comisión. Y el pueblo ¿qué hizo? Protestar ante la autoridad política; y, ¿qué resultado? primero atendió a la justicia y al derecho reclamados, después se retractó impávida y con sangre fría.

La Comisión ¿ha rendido cuentas del dinero colectado y su inversión? Hasta la fecha no.

¿Qué persona desempeña el cargo de Agente Principal de Policía? don Pilar Bustos. ¿Es honrado? A carta cabal ¿Trabajó en política a favor de la «Confraternidad Guanacasteca»? Fue un factor estorzado. ¿Y por qué lo remueven de su puesto? Por medio de la intriga infamante.

¿El nuevo nombrado? El señor Tito Rivas. ¿Qué clase de persona es este señor? Decorativa nada más. ¿Qué color político? Asimilado sí, cuenta con alarde cariñoso, con una amistad personal. Y el pueblo ¿qué hace?.. predicar en desierto; pero, quizá, ahora se le haga justicia, pues ya está cansado de soportar descalabros en el servicio público e imploramos reconsiderar ese fatídico acuerdo del Ejecutivo.

COSAS QUE CHOCAN

La inmoralidad de los escolares en sitios públicos.

—La falta de disciplina y corrección en los planteles de enseñanza.

—El dios Cupido, tentado en público y a toda hora, a un Adán y una Eva del personal docente.

—En la noche, las bestias frente a los establecimientos de comercio, con perjuicio de ocasionar un grave daño.

Corresponsal

OCTAVIO A. FAYAD COMERCIANTE IMPORTADOR

Acaba de recibir un completo surtido de MEDIAS PARA HOMBRES, SEÑORAS Y NIÑOS, de \$ 6.00 para arriba la docena.

Además las CAJAS DE CAUDALES marca «THE MOSLER SAFE Co.» También ofrece RELOJES DESPERTADORES a precios baratísimos.

LOCAL: 50 varas al Norte de la Botica Oriental

Nueva Tarifa de Impuestos Urbanos Regirán de abril en adelante

Artículo 1º.—Modificar el artículo V del Reglamento de Contribución Urbana, dictado el 18 de marzo de 1904, y aprobado por el Poder Ejecutivo en acuerdo de 3 de mayo del mismo año, el cual se leerá como sigue:

Para la fijación de las cuotas trimestrales, la parte de la ciudad sujeta al impuesto se dividirá en cinco clases llamadas A, B, C, D y E.

En cada una de ellas se considerarán tres grupos, así:

1.—Casas de dos o más pisos ocupadas en todo o en parte con algún comercio o industria.

2.—Casas de un piso ocupadas en todo o en parte con algún comercio o industria y casas de dos o más pisos ocupadas exclusivamente para habitación.

3.—Casas de un solo piso ocupadas para habitación exclusivamente y solares que den a la calle, cuando no estén sirviendo a un edificio, pues cuando lo estén pagarán como al edificio a que estén agregados.

Las cuotas serán por metro de frente a la vía pública, así:

En la clase A

Primer grupo.....	1.50
Segundo grupo.....	1.35
Tercer grupo.....	1.20

En la clase B

Primer grupo.....	1.00
Segundo grupo.....	0.90
Tercer grupo.....	0.80

En la clase C

Primer grupo.....	0.60
Segundo grupo.....	0.55
Tercer grupo.....	0.50

En la clase D

Primer grupo.....	0.40
Segundo grupo.....	0.30
Tercer grupo.....	0.25

En la clase C y D no se tomará en cuenta para aumentar la contribución la existencia del taller de un artesano, siempre que no haya al mismo tiempo un comercio establecido en la casa, ni la de barberías o ventas de carne.

(Transitorio).—Los solares que hoy forman la clase adicional E, que fué aprobada por acuerdo del Poder Ejecutivo N° 409 de 27 de agosto de 1910, continuarán pagando en vez de diez, cinco y dos y medio céntimos, respectivamente, quince, ocho y cuatro céntimos.

Artículo 2º.—La modificación acordada se comenzará a aplicar desde el primero de abril próximo en adelante.

Artículo 3º.—El aumento que produzca la contribución por razón de la elevación de tarifa, deducido un 5 0/0 por gastos de percepción, se destinará exclusivamente a obras e instalaciones nuevas que aseguren a la ciudad mejores condiciones higiénicas.

24 APARTAMENTOS PARA ALQUILAR

Para fines de este mes se ofrecen 24 apartamentos grandes, higiénicos, con bastante luz y aire, todos son independientes, con luz eléctrica, baño inodoro y sirviente para el arreglo de camas y limpieza de ellos; son contra temblores y situados en los altos de la casa que queda frente al lado Norte del Mercado.

Informan en la misma casa. San José, marzo 1 de 1922.

Un aplauso merecido

Ayer estuvimos de visita en la tienda «La Gran Señora» del amigo Sarkis y nos sorprendió con los artículos que fabrican los señores Gudiño en su Fábrica de Cerámica. Dichos artículos que son: excusados de agua, lavatorios, maceteros, tubos de cloacas, filereros, picheles, etc. pueden competir en precios y calidad con los extranjeros.

Llamamos la atención a todos los interesados para que vean dichas novedades y sus precios. La agencia general es la tienda «La Gran Señora», donde debe hacerse sus pedidos.

884

es el número del Teléfono de LA PRENSA



Sección de Avisos Económicos

VENDO dos urnas niqueladas y un mostrador.—Entenderse en la Farmacia «El Cometa».

CUANDO quiera comprar barato y buenos géneros, busque la Tienda LA GRAN SEÑORA de JOSÉ SARKIS.

PLISADO.—En los altos de «La Caña» se plisa en todos tamaños y a precios módicos. También se forran botones.

MARIANO STRUCK acaba de recibir un gran pedido de caña de construcción de primera clase y basas de Guachapela de todo tamaño a precios módicos.

EL MARAVILLOSO VIAJE DE NILS HORGERSOON A TRAVÉS DE SUECIA POR SELMA LAGERLÖFF

Presentación espléndida, gran formato, 500 páginas de copiosa lectura, con 18 hermosas ilustraciones fuera de texto.

Precio: \$ 6-50 el tomo

La FARMACIA GRILLO acaba de recibir drogas y medicinas que vende a precios sin competencia. No haga sus compras antes de consultar nuestros precios.

50 varas al Norte del Mercado.

OPORTUNIDAD! Quien quiera hacerse de dos buenas fincas, una de pastos y montaña, con buenas maderas, de cien manzanas y casa de habitación; y otra de siete manzanas con potrero, caña, café y montaña, puede entenderse con ALEJO MEJIA en el barrio de Jesús de Santa Bárbara, quien le suministrará precios e informes.

La VALENCIANA: Tienda de ropa de CALIXTO MADRIGAL. La que vende más barato y la que tiene más SURTIDO EN TODA CLASE DE GENEROS. Una visita le convencerá de nuestra recomendación: Frente al Pasaje Jiménez, 25 v. al Este de la Botica Oriental.

Si fuera Sianhela tener un cutis blanco como la nieve, fresco como la rosa y suave como la seda, USE USTED

Crema y Polvo Kaloderma de F. WOLFF & SOHN, Karlsruhe los fabricantes de los exquisitos productos de DIVINIA.

Varios negocios se pueden hacer con CESAR ARGUEDAS

Comprarle sus propiedades, que son casas en esta capital, una de ellas está situada a 150 varas al oeste del Parque Central. (50 varas de fondo y 14 de frente con árboles frutales.)

Comprarle su negocio de ropa hecha muy bien instalado, con una clientela envidiable, y

No dejar de comprarle uno de los Cortes de Casimir que acaba de recibir de Europa. TODO BARATISIMO

Gacetín Diario

El lunes rematarán las prendas de plazo vencido en la casa de préstamos de Agustín Solá, a las trece horas.

—Fué aprobado por el Ejecutivo la nueva tasación de impuestos urbanos que se refieren al agua y que están clasificados en grupos y en clase; comienzan a regir del 1º. de abril en adelante.

—El primero de abril comenzarán a cobrar las defunciones últimas que ha tenido la Compañía de Seguros de Vida. Son tres que cotizarán con un colón cada una.

—\$ 157.000 están depositados en la Tesorería de la Junta de Caridad para el próximo sorteo.

—Juez del Crimen de la provincia de Puntarenas fué nombrado el Lic. don Guillermo Zeledón Alvarado quien comenzó a ejercer sus funciones el 1º. del presente.

—Por quince días mientras rinda la garantía de ley, desempeñará sus funciones como Juez Civil de Puntarenas, el Lic. don Enrique Chaverri Arce.

—Juez de Primera Instancia Interino por quince días fué nombrado

LA PARRA: Cantina y Restaurant gran variedad de Vinos y Licores de las mejores marcas: Conservas, jamones, confites y todo lo indispensable para el confort.—LUCAS OLIVARES.

EL COMETA. Taller de fundición.—Se vende una rueda «Apelton» de 24 pulgadas diámetro con 24 yardas de cañería de 10 pulgadas. Un trapiche —de 8 x 10 pulgadas, otro de 10 x 10 por 13 y 6 pailas de varios tamaños.—San José, apartado 239.—MARTÍN Y MARDINA.

Azúcar y Harina

CONSIGUE USTED SIEMPRE DONDE

JOSE ANDRES CORONADO
TELEFONO No. 611 — SAN JOSE

SE alquila terreno propio para jardinería u hortaliza. Mide un cuarto de manzana. — Entenderse con ALCI BIADES BRENES C., en la tienda La Gran Señora.

La JAPONESA acaba de recibir herramientas de cuchillería, navajas de afeitar marca «Boinga», cuchillos para zapateros y herramientas de talabartería. Precios más bajos de plaza. Unico surtido general de Paragüera. REGO Hnos.

FABRICA DE CAFE Y CACAO DE RICARDO DOKADO: Todas las personas de buen gusto preferen el café y el cacao de esta acreditada fábrica: Teléfono 807: Apartado 24: Calle Central, esquina opuesta a la Botica «El Cometa», San José, C. R.

Nevera para cantina Se desea comprar una nevera para cantina de tamaño regular. Informes en LA PRENSA.

ESPECIFICO «CORET». CREMA de fama mundial por su suavidad, blanquear y refrescar el cutis. DEPILATORIO que en pocos minutos estira el vello de los brazos, cara, etc. QUITA MANCHAS MARAVILLOSO, infalible para hacer desaparecer cualquier mancha. Delicioso para afeitarse; transporta dibujos tipográficos a papel, seda u otro género terso.—De venta en las principales Boticas.

La COLONIAL.—Fábrica de café y cacao molido y depósito de artículos de primera necesidad. Se tuesta y se muele café y cacao. Precios los más bajos de plaza. Esquina Sureste del Pasaje Jiménez. Teléfono 711.

Escuela Metodista

APARTADO N° 858 — SAN JOSE

Abre su matrícula el 20 de Febrero para el Kindergarten, para la Sección Primaria y Secundaria y para la Escuela Superior

Empieza su labor educativa el 6 de Marzo

Su más ardiente propósito consistirá en impartir la educación integral bajo los PRINCIPIOS MODERNOS de la Pedagogía

El Director, LOUIS M. FISKE

AVENIDA FERNANDEZ GUELL — CUESTA DE MORAS

Bibliográficas

La Escuela Costarricense

«La Escuela Costarricense» es un órgano del Magisterio, que dirige el Profesor don Fausto Coto Montero. El número de Marzo es un ejemplar lujoso en el cual se revela el intento de un grande esfuerzo y la convicción de parte del señor Coto de que vale la pena hacer ese grande esfuerzo. «La Escuela Costarricense» trabaja por darle conciencia al magisterio nacional, conciencia y fe y voluntad. Lo hace de diferentes maneras y de las más activas. Sostiene una sección ilustrativa abundante con escritores costarricenses y extranjeros, en todo lo cual domina un excelente espíritu selectivo. La revista va marcando un superior nivel mental. Apela a los ciudadanos interesados en el bien público para que contesten a las preguntas que hacen los maestros de las escuelas sobre las diferentes preocupaciones de su labor, y últimamente ha lanzado a los padres de familia esta sabia y humilde pregunta: «qué le pediría usted, como padre y como ciudadano a la escuela para sus hijos?» De esta manera la revista mueve los más delicados y diversos intereses. Mantiene al maestro vigilante, a la escuela como a un en-

jambre y al ciudadano en aptitud de formarse la noble costumbre de tomar algún interés por el negocio de la educación de sus hijos.

Hacemos votos porque esta revista viva muchos años. No dudamos de que vivirá como una fuerza constructiva de espíritu, porque está en manos del señor Coto, un hombre lleno de admirables impulsos y poseído de una fe apostólica en la obra saludable de redimir al hombre por medio de las ideas. Que su nombre sea bendito en las escuelas y en los hogares; en el corazón de los maestros y en el corazón de los niños.

COMPANIA ARTISTICA — AMPLIFICADORA

NEW YORK - CHICAGO - HABANA - MEXICO - COSTA RICA
DEPOS TARIO GENERAL
Casa Bancaria BASILEO ACUÑA
Representantes: ROSENDO Z. UBAU & Co
Oficina: Altos de la casa BASILEO ACUÑA
Calle Central entre Av. Cent. y 2ª C. S.

Obreros: ¡prepárense! Lean al República de los Soviet.